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Öffentliche Sitzung des Kultur- und Schulausschusses am 20. September 2021 
 
BESCHLÜSSE UND ZUSAGEN 

 

1. Haldenwang-Schule Singen und Regenbogen-Schule Konstanz; 
Raumbedarf und Ergebnisse der Rundfahrt 

   
 Beschluss (einstimmig): 

Die Verwaltung wird beauftragt, auf der Grundlage des vorliegenden Raumpro-
gramms des Regierungspräsidiums eine Abwicklungsstrategie für die Umsetzung der 
Maßnahmen an der Haldenwang-Schule zu erarbeiten. 

 

Hinweis: 

Kreisrat Siegfried Lehmann weist darauf hin, dass das Statistische Landesamt in den 
Jahren 2021 bis 2031 einen Schülerzuwachs von 13% an den SBBZ prognostiziert. Das 
muss bei der Raumplanung berücksichtigt werden. Es wird gebeten, beim Land nach-
zufragen, wie es mit diesem Thema weitergehen wird. 

Der Vorsitzende bestätigt, dass ein Augenmerk auf den Schülerzuwachs gerichtet 
werden muss. 

 

2. Volkshochschule Landkreis Konstanz e.V.; 
aktueller Sachstand und weitere Entwicklungen 

   
 Empfehlungsbeschluss an den Kreistag (einstimmig): 

Die Verwaltung wird beauftragt, den Prozess der Konsolidierung und Weiterentwick-
lung der vhs konstruktiv zu begleiten. 

 

3. Parkraumbewirtschaftung/ÖPNV-Gebühren; 
Antrag der CDU-Fraktion 

   
 Beschluss (einstimmig): 

1. Die Verwaltung wird beauftragt, ein Konzept zur Senkung der ÖPNV-Gebühren 
für Schülerinnen und Schüler der beruflichen Schulen zu erarbeiten und die fi-
nanziellen Folgen aufzuzeigen. 

2. Die Beratung erfolgt im dafür zuständigen TUA; danach im Rahmen eines Ge-
samtkonzepts mit der Parkraumbewirtschaftung im VFA und im Kreistag. 

 

Hinweis: 

Kreisrat Müller-Fehrenbach bittet die Verwaltung, die Mitglieder des Kultur- und 
Schulausschuss zu der entsprechenden Beratung im Technischen und Umweltaus-
schuss ebenfalls einzuladen. 

Der Vorsitzende sichert dies zu. 
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Kreisrat Siegfried Lehmann schlägt vor, die Zielmarke von 1 EUR pro Fahrt aus dem 
Landkreis an den jeweiligen Berufsschulstandort anzustreben. 

Der Vorsitzende sichert zu, diese Überlegung mitzunehmen. 

 

4. Aufnahme des Clusters Kultur- und Kreativwirtschaft (KKW) in die Grundförderung 
der Clusterinitiativen Bodensee (CLIB) ab 2021 

   
 Empfehlungsbeschluss an den Kreistag (einstimmig): 

a) Der Aufnahme des Clusters KKW in die Grundförderung der CLIB wird zuge-
stimmt.  

b) Im Jahr 2021 wird das Cluster KKW anteilig mit 10.000 EUR gefördert. Die Mittel 
hierfür sind im Haushalt 2021 bereits enthalten.  

c) Der Erhöhung der Gesamtsumme der Grundförderung der CLIB von 60.000 EUR 
um 20.000 EUR auf 80.000 EUR von 2022 - 2023 wird zugestimmt. 

 

5. Kreisschulen; 
Lehrer- und Unterrichtsversorgung im Schuljahr 2021/22 

   
 Herr Pohlmann-Strakhof und Frau Hagen berichten. 

 

6. Verschiedenes - Bekanntgaben - Anträge - Wünsche 
  

6.1. Wechsel Schulleitungen 
   
 Der Vorsitzende begrüßt die neue Schulleiterin des Berufsschulzentrums Stockach, 

Frau Saskia Metzler, und den neuen Schulleiter der Mettnau-Schule Radolfzell, Herrn 
Matthias Libruks, im Ausschuss. 

 

6.2. Berufsschulzentrum Konstanz; 
Namensgebung 

   
 Der Vorsitzende teilt mit, dass der Förderverein Museum Haus Dix, Gaienhofen, der 

Kreisverwaltung den Vorschlag unterbreitet hat, das neue Berufsschulzentrum in Kon-
stanz nach dem Maler Otto Dix zu benennen. Der Vorschlag wird von der Kreisverwal-
tung aufgenommen und zu gegebener Zeit in die Gremien eingebracht. 

 

6.3. Lehrstellenbörse 2021 
   
 Der Vorsitzende berichtet, dass die diesjährige Lehrstellenbörse am 15. September 

2021 im Berufsschulzentrum Radolfzell stattfand. Sie wurde von ca. 55 Jugendlichen 
besucht. Es standen rd. 170 Ausbildungsplätze in unterschiedlichen Bereichen zur Ver-
fügung. Das Landratsamt selbst hatte zwei weitere Ausbildungsplätze angeboten. An 
den beruflichen Schulen im Landkreis gab es in unterschiedlichen Schularten noch 216 
freie Schulplätze (Vorjahr 160), darunter auch 94 Plätze an beruflichen Gymnasien 
(Vorjahr 54 Plätze). 
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6.4. Luftfilter an Schulen 
   
 Der Vorsitzende teilt mit, dass in Abstimmung mit den Schulleitungen 34 mobile 

Raumluftgeräte zur Verbesserung der Luftqualität in einzelnen, schwer belüftbaren 
Klassenzimmern beschafft wurden, um den Unterricht an den Schulen weiter zu er-
möglichen.  

 

6.5. Modellwerkstatt; 
Sachstandsbericht 

   
 Der Vorsitzende teilt mit, dass die Architekten und Werkstattplaner eine interessante 

Variante für zukunftsorientierte Modellwerkstätten entwickelt haben. Diese wird im 
Bauausschuss BSZ KN am 11. Oktober 2021 ausführlich vorgestellt. 

 

6.6. Kunst am Bau; 
Sachstandsbericht 

   
 Der Vorsitzende teilt mit, dass die Verwaltung, wie beantragt, zum Thema Kunst am 

Bau Vorschläge für die Bildung einer Kunstkommission und der Höhe eines Budgets 
unterbreiten wird. Es wird zu gegebener Zeit wieder berichtet. 
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